

**DECLARATION DU MINISTRE DES FINANCES ET DU BUDGET ALLALI
MAHAMAT ABAKAR, A L'OCCASION DE LA JOURNÉE
INTERNATIONALE DES DOUANES**

LE 26 JANVIER

Célébrée le 26 janvier de chaque année, la Journée Internationale de la Douane, ou encore Journée Mondiale des Douanes est une journée spéciale qui souligne les efforts des hommes et des femmes qui travaillent dans les Administrations douanières du monde entier. C'est l'occasion solennelle de rappeler et d'expliquer les missions des administrations douanières qui contribuent à assurer la sécurité et la prospérité de nos collectivités.

A l'instar des années antérieures, où un thème a toujours été retenu pour chaque édition, le slogan choisi cette année est: « Des frontières SMART pour des échanges commerciaux fluides, rapides et le mouvement sans entrave des personnes et des marchandises ».

En clair, à travers ce thème, les Administrations douanières membres de l'Organisation Mondiale des Douanes sont appelées à renforcer les efforts des pouvoirs publics pour faciliter le commerce et le mouvement des personnes tout en atténuant les menaces inhérentes aux flux transfrontaliers des marchandises, des voyageurs et des moyens de transport. Les agents des services des douanes sont par conséquent invités à se pencher sur la façon de servir au mieux les Opérateurs Économiques et accroître leurs perspectives.

Ceci cadre parfaitement avec la vision du gouvernement du Tchad révélé à travers la mise en œuvre d'une panoplie de réformes notamment les réformes institutionnelle et informatique y compris la création d'un Guichet Unique de Commerce Extérieur (GUCE), en vue de la dématérialisation réelle et totale des procédures de dédouanement.

L'objectif à l'horizon 2021 est de faire de l'administration des douanes tchadiennes, l'une des plus modernes de la sous-région.

Le Secrétaire Général de l'OMD, dans son discours à l'occasion de cette journée spéciale, s'engage à promouvoir des frontières plus « intelligentes » ou SMART, avec la Douane comme pivot central et de coordination.

Mesdames, Messieurs,

Comme vous le savez, les plus hautes autorités de notre pays au premier rang desquelles SEM. IDRIS DEBY ITNO, Président de la République, Chef de l'État, Chef du Gouvernement attachent du prix à la création d'un environnement commercial sain en améliorant le climat des affaires, propice à l'investissement. C'est pourquoi, nous devons poursuivre et vulgariser toutes les réformes tendant à créer un climat de confiance et d'équité entre les opérateurs économiques, les commissionnaires agréés et la Douane.

Le Tchad ne peut rester en marge, ni en retard, par rapport aux autres nations dans les actions de modernisation de son administration douanière. Bien évidemment pour ce faire, il est indispensable que le facteur humain soit au centre de nos préoccupations. Aussi, j'invite une fois de plus les responsables de la douane à améliorer la gouvernance des services en mettant l'homme qu'il faut à la place qu'il faut, en vue de remettre la douane aux douaniers et partant d'atteindre pleinement nos objectifs.

Bonne fête à tous.

Je vous remercie